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武磊确诊感染新冠肺炎。刚刚过去的这个周末，无数中国球迷那颗悬着的心，一直没
有放下过，直到上周六晚上，武磊本人的视频发出后，大家或多或少才松了一口气。过去
一周，从西班牙人俱乐部官方确认有六人感染，到之后相关人士对于武磊是否感染一事
的不确认也不否认，再到武磊个人发声，一系列转折背后，凸显的其实也有武磊和其家庭
不愿外界担心更倾向于低调且安静地施行隔离治疗的想法。

从北京时间21日凌晨3点，到21日晚上8点，从西班牙到中国，17个小时的过程中，许
多人共同经历了并不算轻松的一天⋯⋯

北京时间3月21日凌晨3点，手

机上跳出了一侧简短的提示：科贝

记者称武磊确实感染了新冠病毒，

正在家休养。

作为西班牙足球业内最知名

的两家电台之一， 科贝电台和赛尔

电台一样，在足坛转会、球队秘闻等

方面有着颇为公认的可信度， 尤其

是对比巴塞罗那和马德里地区一些

耳熟能详的如 《马卡报》《阿斯报》

《世界体育报》等带有喉舌性质的媒

体来说， 这些电台的报道更独立一

些。 此前在梅西收获个人第六座金

球奖一事时， 科贝电台就曾提前做

过披露，因而在武磊这件事上，当科

贝电台记者一发声， 国外多家媒体

纷纷选择跟进报道。

消息刚出来的时候，国内大多

数人已经入睡，也有一些球迷在看

到新闻后，立即通过各自渠道寻求

真实性，在这其中，自然也有人试

图联系远在巴塞罗那的武磊，很遗

憾，最终他们都没有等来回复。 从

那时起，一些并不算积极的想法开

始产生。 效力上港时，武磊一直是

许多球迷会眼中的宠儿。去年此时，

当武磊登陆西甲， 并即将迎来同巴

塞罗那的焦点战前， 就曾有上港球

迷专程前往西班牙为其助阵， 其中

就包括了来自天狼星的陆嘉琦：“一

早看到了新闻，就一直在打听，他那

边也没有回复，我就觉得很担心，就

在几周前，我还曾和他唠叨过，西班

牙那边确诊人数也上去了， 要他好

好保护好自己， 尤其还有两个小宝

贝。 ”和陆嘉琦一样担心的，还有许

多人，有人从北京时间凌晨3点直接

“撑”到了早上9点，为的就是等待一

个跟进信息，“多希望能有个辟谣的

说法出来，我们算了算时间，凌晨3

点的时候，是西班牙那边晚上，也许

当我们这边天亮之后， 足协或者其

他人可以通过自身渠道， 了解到更

准确一点的信息……”

着急的， 还有巴塞罗那当地的

国内媒体人。自从武磊留洋后，就先

后有众多国内记者前往当地记录他

的训练和比赛， 其中也有部分是常

驻于此。 此前西班牙人官方

不曾打算透露确诊名单，而

武磊及其身边相关人士也并

未确认过球员在所谓六人名

单内， 因此当西媒不知何故

偏偏披露武磊一人确诊后，

当地媒体随即第一时间联系

了多家西媒乃至接近驻当地

大使馆的人士， 结果是令人

遗憾的： 虽然大家都没有百

分之百确定， 但是听下来似乎都觉

得这事是真的……

北京时间3月21日上午10点36

分，新华社进行了相

关报道，随后则是中

国足协的公告，熟悉

国内媒体发布重大

事件流程的人都清

楚，连续两则官方性质的信

息背后， 是绝对的权威确

认。对于那些已经守候多时

的球迷而言，剩下的就是期

盼能从球员那里听到一些

积极的声音。
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自始至终，对于武磊何时感染，以
及具体的确诊时间，西班牙人俱乐部
都没有进行说明，这其实也不难理解，
出于保护个人隐私的目的，不仅武磊，
其他人员的信息也没有被公开过，此
前，只有乌拉圭媒体报道了西班牙人
右后卫卡夫雷拉的情况。
基于此，包括武磊本人在内，整整

一周时间里，也并未对自己的情况有
过说明，其间仅有的一次发声，是通过
其经纪人，“暂不清楚确诊名单，武磊
和全队一样在家隔离。”现在回头来
看，这更像是一种情绪安抚。不过，事
情的确在往好的一面发展，就在昨天，
此前披露武磊确诊的科贝电台记者古
斯彻称，先前被确诊的六名西班牙人
俱乐部人士中，已经有四人得到了医
学解除通知，这意味着他们的核酸检

测结果已经转阴，而武磊则在完全恢
复的边缘，距离得到医学解除也并不
遥远。从武磊发的视频可以证实，他目
前正在家隔离，因此，积极的一面来
看，若非此次科贝电台的披露，包括武
磊在内，西班牙人确诊的这些人员，不
久后就能以完全健康的状态，重新出
现在训练场乃至比赛中。由此，武磊及
其团队，乃至西班牙人俱乐部没有公
开具体信息，也就不难理解了。

尽管如此，总有一些关心武磊的
人会感到担心，比如他的上港兄弟
们。自3月18日西班牙人俱乐部方面
传出六人确诊后，就有上港球员向武
磊发去过关心的信息，而在21日清
晨，大家看到手机上的推送后，显然
更加关注，一个晚上过后，武磊手机
上的消息数不胜数，除了他之外，其

身边的一些亲戚、好友也都成了大家
了解信息的渠道。如同之前一些媒体
披露的那样，差不多一周前，武磊还
曾坦言目前暂时没有回国计划。此后
不久，与武磊做过五年室友的汪佳捷
也问候过武磊，为了不让老队友有担
心，对于兄弟们的关心，武磊大多用
了一些喻意自己一切没事的表情作
为回复。现在倒回去看，只能理解为，
他选择自己去面对现实。
这段时间里，武磊的妻子一直陪伴

在其身边，偶尔她也会收到一些来自武
磊队友妻子的信息，内容除了关心问候
外，也会问及是否需要寄一些防护用品
等。在感谢大家之余，武磊方面曾表
示，目前的生活一切正常，唯一的区别
就是少出门，在家多囤一些东西，一如
之前他在周记中告知球迷的一样。

在中国足协发布有关武磊的情
况说明后，一些武磊身边的人士称，
正如大家所看到的，他的情况确实还
可以，后续会继续居家隔离，完成后
续的恢复。
获悉武磊确诊一事后，中国足协

方面其实一直在和西班牙人方面保持
联系，从亚洲杯时的受伤，到现在只身
闯荡欧洲，武磊的身体一直是被重视
的对象。上周六晚间，当他带着微笑出
现在镜头前时，所有人的内心百感交
集，“我确实感染了新型冠状病毒。现
在正在自己的家中进行隔离，我的精
神状态现在非常好，我的症状基本上
完全消失了，并且对肺部做了一系列

的检查，包括CT检查，结果都显示非
常好，没有任何问题。感谢大家对我的
关心和祝福，你们的祝福我都收到了，
请大家放心。”
除了中国足协，上港俱乐部也在

实时了解武磊的近况，并且表达了会
为武磊提供一切必要帮助的态度。至
于武磊自己，在感谢外界祝福的同时，
已经将目光对准了重回球场：“我相信
我们一定会战胜这次疫情，我已经迫
不及待重回球场了。”这的确是武磊内
心的真实写照。就在一周前，武磊还曾
与记者聊起过西甲剩余赛季的前景，
当外界指出，西班牙人或许可能因为
疫情关系而完成“保级”时，武磊却不

以为然，“应该不太会，再者也不是我
们会去考虑的，还是得一场一场拼。”

在西班牙人队内，大家对于西甲
会继续完成剩余赛季的预计，还是做
好了充分的心理准备，这样的想法并
不会随着疫情发展而改变，唯有在西
甲联盟有了正式说法之后，才会调整
计划。“如果延期到4月，那肯定有时
间完成比赛，如果是5月，一个半月到
6月底，也足够踢完⋯⋯”武磊说。显
然，他从没有想过自己会被任何事情
阻挡，包括此次疫情。根据西媒的说
法，包括武磊在内，西班牙人队内的
几名确诊球员，有望在下个月回到训
练和比赛状态。

文/刘闻超

很多时候， 我们只在乎事情的

结果，而并非过程。

北京时间21日凌晨3点，几年之

后再来回顾这一天的开头， 我们谁

都不会忘记， 那是怎样的一种糟糕

情绪。 作为中国球迷目前最牵挂的

留洋独苗，人们对待武磊的情感，很

多时候已经不仅仅是球迷看待球员

这么简单。 但仅仅几天后再来梳理

这件事的始末，能够想起的，除了武

磊本人那段让人放心的视频外，似

乎也有一丝凌乱。凌乱，源于对事情

本身的不确定，很明显，西班牙人俱

乐部方面没想过要公开球员个人隐

私，这种情况下，西媒缘何单独披露

武磊确诊， 到目前为止我们仍不得

而知，或者换句话说，科贝电台有方

法知道武磊确诊， 那也完全有可能

知晓其余人员的情况。

很长一段时间以来， 外界对于

媒体在寻求事情真相及本质时，存

在不同标准， 尤其是在面对一些涉

及灾难性的问题时， 媒体被认为需

要在追求真相时保持必要的同理

心。21日凌晨3点过后的那几个小时

里，经验告诉我，没有等来辟谣，可

能就代表着是坏消息。可以想象，那

段时间除了武磊， 他身边的那些人

会收到多少信息……如今事情看似

告一段落， 我的脑中又回到了当时

思考的几个问题：因为他是武磊，所

以他有义务公布自己的情况？ 因为

他是武磊， 所以他应该第一时间回

应外界的疑问？ 我承认我没有得出

肯定的答案， 而从武磊方面的举动

来看， 他显然也不曾于第一时间有

过这样的打算，如若不然，他大可以

如个别欧洲球员那样“自宣”。 我们

都清楚， 在对待疫情的意识和认知

上，中西方存在着不小区别，这一点

从是否要戴口罩上就有所体现，而

在对待个人隐私方面的求知欲上，

我们有时候追求的，却是一视同仁。

我们不希望在生活中听到坏消息，

何况感染病毒本身也不是什么好

事， 但因为他是武磊， 所以他要回

应，哪怕是个坏消息，哪怕他已经为

痊愈做了充足准备……这样的设想

在无形中成了一种受到肯定的因果

关系，这样的现象，或许才值得一个

更大的问号。

我所知道的是， 在事情发生前

后，有不少武磊身边的朋友、队友乃

至曾经的恩师和教练， 都曾给他发

去过关心与问候的信息，这其中，武

磊所回复的内容， 并无太多是与否

的确认或辟谣， 有的只是让对方放

心的态度。确诊的是他，被安慰的是

那些关心他的人， 然后继续面对问

题的，依然是他……

出国之前， 武磊的职业生涯被

认为是一帆风顺；出国之后，大家仿

佛更多看到了他的努力。其实，如同

歌词中唱的那样， 从来没人能够随

随便便成功。对比之前无缘首发、多

场不进球的问题， 这次的事件显然

更大也更复杂。好消息是，我所了解

到的情况是，武磊自己面对问题时，

表现出了极度的豁达。 事情其实很

简单：确诊患病，积极治疗，重新康

复。 有时候，不忘初心，不仅仅存在

于球场，更在于对待生活的态度。

我们无从知晓， 在得知自己检

测结果为阳性的时候， 武磊及其家

人是什么心情。 但既然他用微笑面

对病情、面对所有关心自己的人，那

么我们或许也能用微笑来回应他，

然后给他一些在痊愈路上的冲刺空

间，不去打扰，继而重新为踏上球场

的他呐喊。

请给武磊一点空间记 者
视

点

迫不及待回球场 还在憧憬保级战

手机上的问候 他只用“表情”回复

武磊确诊的17小时 特别
关注


